

Kevin Wingeier

Ich lebe mit meiner Familie (drei Kinder im Schulalter) und meiner Frau, welche Schulische Heilpädagogin und Regelklassenlehrperson ist, im Grossraum Zürich. Nach meinem Studium an der Universität Zürich (Neuropsychologie und Psychopathologie des Kindes- und Jugendalters) und ETH Zürich (Neurobiologie/Neurowissenschaften) habe ich auf der Neuropädiatrie der Universitäts-Kinderklinik am Inselspital Bern meine Dissertation gemacht. In meiner Dissertation habe ich die Auswirkungen von neurologischen Erkrankungen und erworbenen Hinschädigungen im Kindes- und Jugendalter auf kognitive Prozesse untersucht. Nach weiteren zwei Jahren klinischer Tätigkeit — diesmal auf der Onkologie des Kinderspitals in Bern — habe ich eine Stelle an der Universitätskinderklinik Kinderspital Zürich angenommen.

In meinem klinischen Alltag in der Universitätskinderklinik Kinderspital Zürich betreue ich fast ausschliesslich Kinder und Jugendliche mit neurologischen Erkrankungen. Spezialisiert habe ich mich in den letzten Jahren auf die Diagnostik kognitiver Funktionen bei Kindern und Jugendlichen mit Epilepsie. Ich bin zudem zuständig für die Diagnostik neuropsychologischer Funktionen bei Patientinnen und Patienten, welche aufgrund einer medikamentenresistenten Epilepsie eine Evaluation für einen epilepsiechirurgischen Eingriff durchlaufen.

Neben meiner diagnostischen Tätigkeit als pädiatrischer Neuropsychologe im Kinderspital betreue ich seit 2013 auch Kinder und Jugendliche ambulant in der Praxis, wo mein Schwerpunkt auf neuropsychologischen Therapien bei kognitiven Beeinträchtigungen, Lerncoachings und der Unterstützung bzw. Therapie bei schulischen Teilleistungsstörungen (Lesen / Rechtschreibung / Rechnen) liegt.

Regelmässige Fortbildungen in den Bereichen Psychologie, Medizin aber vor allem im Feld der kognitiven Neurowissenschaften und klinischen Neuropsychologie sind für mich äusserst wichtig. So wird es mir auch möglich sein, in Kürze den Titel als „Fachpsychologe für Neuropsychologie“ zu erwerben. Seit 2020 arbeite ich nun in der Praxis für Neuropsychologie, in deren Rahmen ich die langjährige und sehr gute Zusammenarbeit mit Frau Dr. Christina Schäfer, weiteren pädiatrischen NeuropsychologInnen und meinen psychotherapeutisch tätigen KollegInnen fortsetze.

Berufliche Tätigkeiten

seit 2020 Praxis für Neuropsychologie, Praxis Zürichberg, Zürich
seit 2012 Universitätskinderklinik Kinderspital Zürich, Epileptologie
2013-2020 Lernpraxis am Klus Park, Zürich (zusammen Dr. phil Christina Schäfer)
2007-2012 Universitäts-Kinderklinik Bern, Inselspital Bern, Neuropädiatrie

Aus- und Weiterbildung

In Ausbildung (Curriculum) zum Fachpsychologen für Neuropsychologie FSP
Cogmed Working Memory Training, Coach
Dissertation an der Universitätskinderklinik Bern und Universität Bern
Regelmässige Fortbildungen und Tagungen in Neuro-, Entwicklungs- und kognitiver Psychologie sowie diagnostischen und therapeutischen Methoden

Mitgliedschaft in Fachverbänden

FSP Föderation Schweizer Psychologen
SVNP Schweizerische Vereinigung der NeuropsychologInnen
vnkj.ch Verein für Neuropsychologie d. Kindes- und Jugendalters, Präsident
WFNR World Federation of Neuro Rehabilitation
SIGNR Special Interest Group for Neuropsychological Rehabilitation